



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLV

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 12661

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península: Un mes, 2 pts.—Tres meses, 6 id.—Extranjero: Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

Redacción y Administración, Mayor, 24

MARTES 24 DE ENERO DE 1905

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 81.

Estadística

Con el último Boletín publicado por la Dirección de los servicios de sanidad municipales, quedan completos los datos referentes á dichos servicios por lo que respecta el año que acaba de finar.

Después de hacer las operaciones necesarias, podemos decir a los lectores los resultados de las mismas.

Y son, que el día que marcó el termómetro el año pasado mayor temperatura fué el 14 de Agosto, que llegó á 36º y 2 décimas y que la temperatura mínima correspondió al 31 de Enero, que marcó el termómetro cinco décimas sobre cero.

Los días de lluvia fueron 44 con una caída de líquido que, apreciada en el pluviómetro, dio una altura total de 464 milímetros, cantidad que representa un número igual de litros por metro cuadrado.

En 1903 la mayor temperatura fué 34º y 2 décimas, la menor 0,2 bajo cero, los días de lluvia 21 y la cantidad de ésta 292,5 milímetros. Por consiguiente resultan á favor de 1904 veintitrés días más de lluvia y una cantidad de 171 litros y medio más por unidad de superficie.

Los nacimientos ocurridos el año pasado se elevan á 3.370 y las defunciones á 2.435, resultando un aumento de población de 935 almas.

Los meses en que los nacimientos han superado a las defunciones—por orden de mayor a menor—son: Febrero 187, Abril 156, Marzo 153, Enero 149, Mayo 136, Diciembre 69, Julio 45, Septiembre 39, Octubre 25 y Junio 3. Los en que ha sucedido al revés, es decir, que las defunciones han su-

perado son: Noviembre con 21 y Agosto con 5.

Los nacimientos en 1903 fueron 3.344, las defunciones 2.847 y el aumento de población 527; de donde resulta que 1904 ha sido favorecido con 26 nacimientos más, 416 defunciones menos y un aumento de población que supera al de 1903 en 208 almas.

Las recetas facilitadas por los médicos titulares a los enfermos pobres se elevaron al considerable número de 48.620, cifra mayor en 1.731 a la de 1903.

Las ampollas de suero antidifitérico, facilitadas también gratuitamente, sumaron 291, contra 314 que se facilitaron el año anterior.

El registro de vacunaciones llegó en fin de 1904 al número 928 contra 2.271 que fueron practicadas en 1903; debiéndose tan notable diferencia á haber desaparecido en 1904 los casos de viruela que intranquilizaron á las gentes en 1903. Como en 1904 no tronaba no había por qué acordarse de Santa Bárbara bendita.

Las desinfecciones practicadas en 1904 fueron 826 contra 190 que se practicaron el año anterior; pero sabido es que el año pasado se ha dado mayor amplitud a este servicio.

En el matadero público se sacrificaron 33.292 cabezas de ganado vacuno, lanar y de cerda, con un peso total de 944.449 kilogramos, contra 36.292 sacrificadas en 1903, que pesaron 945.750.

En esto casi no hay diferencia y se comprende. Nuestros lectores se haran cargo ante este razonamiento que vamos a exponerles:

De Abril á Septiembre inclusive, es decir, en los seis meses que no se sacrifican en el matadero reses de cerda, se sacrificaron 18 mil 623 cabezas de ganado lanar y vacuno, con peso de 331.746 kilogramos. Repartida esta carne entre las 44.841 almas que tiene la

ciudad les toca diariamente á 87 gramos.

El argumento conviene á cualquiera y podrían hacerse sobre él mil comentarios; pero ¿para qué? Con exponerlo basta para hacer comprender lo que queríamos.

TIJERETAZOS

Un telegrama de San Peterburgo cuenta horrores de lo que ocurre allí.

Los cosacos patrullan y de vez en cuando se tienden sobre los corceles y dan una carga á los huelguistas dejando el suelo lleno de cadáveres.

Por supuesto, los peterburgueses se tienen la culpa. ¿Quién les manda á ellos aspirar á que el Czar los reciba para contarle sus miserias?

Y son todos esos obreros moscovitas. Ellos no usan armas.

Han dejado el taller y se han ido á la calle pidiendo ver al Czar; y aunque no han de verlo, pues solo el intendant los ha costado dos mil cadáveres de gungus, insisten todavía en llegar donde se prepararon al salir del taller.

¿Será necesario que vuelva de nuevo Jesucristo al mundo para redimir á los esclavos de la estepa y á otros muchos de distintas partes que viven desesperanzados de que se les escuchel?

Enrique Collazo, el atrevido guerrillero que en la provincia de Santiago de Cuba cooperó á la invasión de los americanos y les ayudó contra nosotros, ha escrito un libro—y lo trata de enviar á Madrid—probando que los españoles fueron los causantes de estos y los otros descalabros por circunstancias que ya les dirá el libro. No falta más sino que después de habernos arruinado por culpa de Collazo y otros mil, venga ese señor á hacer negocio vendiéndonos su libro.

MICROSCÓPICAS

Casi al mismo tiempo que el Dr. Salillas enseñaba el domingo la gran influencia que el medio ejerce sobre el delincuente, la prensa madrileña servía de vehículo á la noticia de un crimen atroz.

¿Qué cerebro lo medió y qué mano le ha llevado á la práctica? Lo ignoramos. Sabemos sí que allí en la tierra aragonesa, en la montaña, en esa Zaragoza que es, apesar de todo, la tierra del valor y la hidalgía, ha aparecido una familia destrozada. Al marido le habían hecho pedazos; á los hijos también y la furia del infame asesino fué tan grande y avasalladora que no alzó la face ante aquella desdichada familia sin dejarla descender un centenar de veces sobre los cuerpos enemigos, dado que puedan considerarse así la pobre madre muerta y sus hijos desuartizados.

¿Quién ha sido el autor de esa hazaña? No se sabe pero se le busca. El muerto era licenciado de presidio. El matador tal vez fuera uno de esos tipos que vienen al mundo solo para hacer daño. Su mala suerte lo arriacó en el Chaparral de Cetina hace años.

La mala suerte del ahora difunto hizo que cuestionara, el mal instinto, la mala educación, lo que sea, lo condujo á reñir y á matar, y al cabo de un lapso de tiempo que se mide por años, ha hecho explosión el odio y la venganza y el verdugo de ayer se ha tornado en la víctima de hoy.

Entre agredido y agresor se explica aun que el acto no resulte defendible; pero la pobre mujer muerta y sus hijos desuartizados...

¿Cuánto habría que hacer para tornar en favorable el medio adverso en que algunos desdichados se mueven.

HAUL.

Asuntos á tratar

En la sesión que celebrará mañana el ayuntamiento se ocupará la corporación de estos asuntos:

Moción de la comisión de Policía acompañando las cuentas de destino de las obras verificadas en la plaza de España.

Dictámenes de la misma comisión concediendo licencia á don Juan Bautista Barthe para reformar las tres primeras crujías de la casa número 18 de las puertas de Marcial, y á don José García Soto para edificar.

Dictámenes de la comisión de Hacienda proponiendo la forma de abonar lo que se adeuda á la compañía inglesa de aguas; las jubilaciones correspondientes á don Juan López, don Blas Santos y don Juan Martínez Tanas.

Instancia de don Gñes Carvajal contratista de los servicios municipales titulados

Lanza y Uso de la Romana en el año último, solicitando se le devuelva la fianza.

Idem de don Rafael López, solicitando se le incluya en las listas de los mayores contribuyentes para abateón de contribuciones.

Oficio del señor Gobernador Militar trasladado una Real orden referente al proyecto de construcción de docks comerciales en el muelle de Alfonso XII.

Dictamen de la Comisión de Enauche en el expediente de convenio con don José Carlos Roca, de terrenos que se le ocupan en la plaza de España.

Idem de la Comisión mixta designada para la revisión del contrato entre este ayuntamiento y la compañía de Enauche.

Dictamen de la Comisión de Consumos sobre el expediente de concertos suabeseñados para el año actual.

Dictamen de la misma Comisión en el recurso de alzada interpuesto por el arriero contra el acuerdo de la Administración de Hacienda que declaró nulo el expediente de concertos y repartimientos para el año de 1903.

Otro dictamen proponiendo la forma en que debe practicarse la liquidación por la supresión del impuesto al trigo y que harían, y sobre la instancia de los industriales solicitando la supresión del 20 por 100 con que han sido recargadas las especies de consumos.

Manifestación del señor Alcalde acerca de las gestiones realizadas en Madrid, para obtener baja en el encabecamiento de consumos.

CURIOSIDADES

Colección de monumentos

A la transcripción del Código de Hená, la Biblia de los budistas, el pendilimo Rey de Siam, Mindon min, consagró en 1867 una serie de monumentos de magnificencia inusitada.

Mandó edificar setecientos grandísimos templos, en cada uno de los cuales, y bajo un templete en forma de pagoda, instaló mesas de amplios tableros de mármol en los que se hallan esculpidos fragmentos del estado libre sagrado.

Los templos se hallan emplazados simétricamente con relación á un gran palacio central, que domina á los demás edificios.

Este monumento, mejor dicho, este conjunto de monumentos se denominan al Kutho-daw.

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 367

habita, le decidireis á que se provea de los documentos que acrediten su identidad y se presente al ciudadano Laforet, notario en N... y encargado del testamento de mi difunto tío Ladrangé; entonces si no es ingrato, os recompensará generosamente por vuestros servicios.

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 366

pais en quien recas desde hoy un nombre distinguido y una cuantiosa suma.

No vacileis, pues, en emprender el viaje lo mas pronto posible á Fromenocau, y si lograis buen éxito en vuestras pesquisas, no dejareis de sacar de este negocio ventajas personales, y aliviareis mi conciencia de un gran peso.

Daniel suministró al Guapo Francisco los datos y noticias necesarias para descubrir al hijo abandonado del viejo Ladrangé, haciéndoles repetir varias veces los nombres y las fechas que podía ponerle sobre la pista de los descubrimientos.

Sin embargo, se abstuvo de contarle la historia por completo, temiendo conceder una confianza ilimitada á un hombre á quien solo conocia de muy poco tiempo.

Esta reserva pareció ocultar las sospechas del buho negro.

—¿Pero no quereis decirme mas claramente,—contestó éste con cierta agitación,—lo que se espera de ese inoégnito Francisco Gantler?

—Os repito que se trata de crearle una brillante posición, que seguramente no puede esperar.

Tan luego como hayais averiguado el lugar que



XXII

El cabo se habia dejado caer anonadado sobre una silla, y Daniel se cubría el rostro con las manos.

El Guapo Francisco permanecía sumergido en una profunda meditación, fija la vista en la puerta por donde acababa de desaparecer María de Moraville.

El Tuerto de Jouy, después de haber examinado á todos con burlona curiosidad, exclamó sonriendo:

—¡Pardiez! ¡vivir para ver cosas chocantes! La gendameria nacional prendi endo á los propietarios